

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS
Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente á los festivos

Año VIII

Redacción, Administración é Imprenta:
Calle de Alloza, 62

Martes 12 de Agosto de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre.

Núm. 916

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carrinajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Un poco de historia

«El Regional» del sábado último, confirmando la frase de «El Clamor» de que los cosieros nos disputan al gobernador de la provincia, fabrica la historia como le place y canta las alabanzas de la fracción «cosiera», así titulada desde antiguo por su desaprensión y su cinismo.

Tiene razón el colega «cosiero» en que pasan en balde los años, pues ni la experiencia ni la emulación hacen mella en los amigos del duque de Tetuán. Cuando se les podía creer aleccionados y forzados, más que dispuestos á imitar á los demás políticos, ha bastado el eco de sus propias palabras y la sugestión de sus propios deseos, para suponerse á dos dedos del poler y disfrutar con saña lo que no puede pertenecerle.

El autor del artículo «Los de siempre» debe ser un joven inexperto y candoroso que ha oído hablar de moralidad y de consecuencia y ha visto á los «cosieros» representando su papel con seriedad en los sillones de la Diputación provincial. No ha visto más, ni alcanza más de lo que ve, pues en caso contrario abandonar la pluma convencido de que defiende una mala causa.

Y puesto que «El Regional» va personalizando, en este y en otro cualquier terreno nos encontrará.

En todo el partido liberal habrá seis ó siete personalidades, muy respetables, que justamente aspiran á los destinos públicos. Los demás luchan y lucharán sin pedir á los poderes una insignificante migaja del presupuesto. En cambio, salvo raras excepciones, no es fácil hallar un «cosiero» que no tenga ó no reclame

una parte de los presupuestos del Estado, provincia ó municipio.

No conocemos ni conoce «El Regional» un solo gobernador á quien se le haya exigido a trasgresión de la ley, y con todos los que mandaron en la provincia conservamos excelentes relaciones nacidas al calor de la honradéz y de la lealtad.

En cambio, los gobernadores del «cosi», impulsados, cohibidos y obligados por los «cosieros», hicieron célebre su mando por su *inmaculado respeto á la ley*.

Nosotros, si no hemos tolerado, hemos sufrido y sufrimos las exigencias de la alta política que en ciertas ocasiones obligan á dispensar favores por unas cuantas senadurías vitelicias esgrimidas como obstrucción para la buena marcha de los proyectos del gobierno. En cambio no hay ministro ó gobernador *señalista* que haya recibido, ni recibirá, una petición nuestra, porqué nos repugna, porque no queremos el favor del enemigo.

«El Regional» no citará un solo gobernador que haya huido de nosotros. En cambio el «cosi» recordará que don Belisario de la Cárcova, hoy jefe de Negociado en el ministerio de la Gobernación, salió escapado de Castellón en el tren de la madrugada, sin despedirse de los «cosieros», porqué éstos tenían «suaves» exigencias y «correctísimos» procedimientos.

La alusión al desempeño del gobierno interinamente de don Cayo Gironés, es una necedad. Lo de Alcudia de Veo no ha sido revocado por el ministro de la Gobernación; lo de Nules tiene expedito el recurso legal; lo de Albocacer ¿qué será? y lo de Montanejos todavía está la pelota en el tejado, porque el alcalde elegido por tres concejales contra cinco no reúne la mayoría absoluta exigida en la ley.

Por lo que respecta al expediente del secretario de Vinaroz, es cuestión de apreciación y contra la ligereza de «El Regional», respetamos las opiniones contrarias, aunque no nos hayan convencido.

En el seno de la Comisión provincial como en las sesiones de la Diputación, nuestros amigos mantienen su criterio

ajustado á la ley, sin llegar nunca al escarnio de un diputado cosiero que dijo dirigiéndose á los adversarios: «cuando sean ustedes dieciseis y nosotros cuatro, tendrán razón»; ó al desplante de otro cosiero, que contestando á observaciones sobre la candidatura de correccionarios suyos, algunos con título profesional, manifestó: «esos son borregos y como tales deben pacer y seguir nuestros pasos».

La muestra basta para indicar cómo son y á dónde van los cosieros. Pero los hechos tienen gran elocuencia y otro día citaremos algunos, para gloria y prezo de los desaprensivos «cosieros».

Noticias varias

Lo de Campocerrado

Los telegramas oficiales y particulares de Salamanca que se han recibido acerca del desahucio de los vecinos de Campocerrado, participan que el juez de Ciudad-Rodrigo se presentó en aquel pueblo y habló con todos los vecinos para que no opusieran dificultad alguna al cumplimiento de la ley, logrando evitar que se produjesen escenas desagradables.

El lanzamiento se verificó sin el menor inconveniente.

Un delegado del gobernador de Salamanca recogió el archivo del Ayuntamiento. El alcalde formuló una protesta respetuosa contra la desaparición de aquel Municipio.

El juez municipal hizo entrega de los documentos judiciales al de Martín del Río.

Se ha enviado Guardia civil para vigilar el pueblo é impedir que se altere el orden.

La irritación del vecindario expulsado contra el autor de estos lamentables hechos, es muy viva; pero los consejos de las autoridades han conseguido evitar los sucesos graves que la actitud de resistencia de aquellos vecinos hacía temer.

Falsificación de billetes

En el juzgado de Belchite sigue instruyéndose el sumario con motivo de la falsificación de billetes recientemente descubierta y de la cual dimos cuenta á nuestros lectores en el número correspondiente al viernes último.

Según informes de la sucursal del Banco de España, la falsificación es ya antigua.

Este centro, al que se mandaron los billetes para su reconocimiento, y marcara las diferencias con los

legítimos, ha contestado que estas últimas están publicadas en la Gaceta de 9 de Marzo de 1900, respectó á los de 100 pesetas, y en la de 13 de Mayo de 1901 por lo que toca á los de 50.

Aunque el hecho sea relativamente antiguo, no por ello ha dejado de producir grande alarma en el comercio, que teme, no sin motivo, que la circulación de los billetes falsos se haya extendido mucho más de lo que se cree, tanto más cuanto sobre todo en los billetes de 50, es muy difícil conocer la falsificación.

Esto hará que muy pronto en los pueblos no haya quien quiera tomar un billete, lo cual dará motivo á graves disgustos.

El juez ha dictado auto de prisión contra las esposas de los procesados Clavería y Sala.

Un destajista del ferrocarril de Utrilla que debía comparecer ante el juzgado se dice que ha desaparecido.

Se ha expedido gran número de exhortos á diferentes poblaciones y pueblos donde se han presentado billetes falsos.

En Valencia se esperan datos importantes, no solamente respecto á los billetes, sino relacionados con otra falsificación de duros con el busto de don Amadeo que se ha puesto en circulación.

La lucha religiosa en Francia

París.—Un diputado de la derecha ha dirigido una carta al ministro de Justicia, anunciándole que propondrá en la Cámara, tan pronto como se abra ésta, un debate sobre la clausura de las escuelas congregacionistas.

Dice que los autos gubernativos de prisión del antiguo régimen, parece que han sido sustituidos por el sistema de sellar inmuebles privados dejando en ellos encerrados á sus propietarios.

La clausura de escuelas congregacionistas está ocasionando innumerables incidentes, de los cuales algunos revisten verdadera gravedad.

En Plogonnec fué necesario derribar las puertas de un establecimiento congregacionista para expulsar á las Hermanas que le ocupaban.

Al cerrar otra escuela en Saint Yvy, la policía encontró resistencia pero al fin pudo cumplir su cometido, no sin apelar á la fuerza.

Donde el desorden no ha tenido carácter más importante ha sido en Treffogat. La policía atacó la escuela, que defendían numerosos católicos, pero tuvo que retroceder ante una verdadera lluvia de piedras. Entonces, para reforzar á la policía, acudió una compañía de infantería, cuya presencia intimidó á

los defensores del establecimiento, que fué cerrado inmediatamente.

El viaje del Rey

En Oviedo

A las cuatro y media del sábado salió del Trubia el tren real, llegando á las cinco de la tarde á Oviedo.

A las cinco y media se celebró la función teatral.

El teatro estaba brillantísimo. En el antepecho de los palcos se ostentaban retratos del rey impresos en sedas de colores. La boca del escenario apareció adornada con guirnaldas de flores.

Al entrar el rey el sexteto dejó oír la Marche Real, y todo el público, puesto de pie, hizo una grandísima ovación dando vivas entusiastas.

Lo que ha dicho Weyler

En un intermedio dijo que el rey ha salido en la mañana del Trubia. «Ahora agregó que hace falta es que las Cortes concedan el crédito para transportar los trece cañones de 15 centímetros que hemos visto, á las Baleares, pues los destinamos á la defensa de aquellas islas.

«La fábrica trabaja ahora y hay consignación para que trabaje, pero no la hay para transportar el material».

A las cinco y media ha principiado la función en el teatro, asistiendo el rey.

Misa en la Catedral

A las diez de la mañana del domingo fué el rey á la catedral. Vestía uniforme de almirante.

En el pórtico fué recibido por el cabildo.

El obispo, revestido, esperaba en el altar oficiando misa rezada. El rey ocupó un reclinador á la derecha del altar.

Terminada la misa, el monarca regresó á palacio, siendo vitoreado á la salida de la catedral y en el trayecto.

La recepción

A las dos de la tarde empezaron á llegar á Palacio los senadores, diputados, comisiones de la Diputación y los alcaldes de la provincia. Entre los senadores y diputados figuran los señores Pidal, marques Conillejas, Celleruelo, marques de Teverga, García San Miguel, Suárez Inclán, Crescente García, Tufiñ, Parros, Uria, conde de Revillagigedo, Aramburu, y marques de Villaviciosa.

Asisten sesenta alcaldes, entre ellos el de Ponga, que es un tipo parecidísimo á Kanger y que dicen posee una fortuna de dos millones de duros.

El rey los recibe á todos, y á ca-

La uno le va dirigiendo una frase adecuada.

A los representantes de la Diputación les manifiesta que está satisfecho de su estancia en Oviedo y que no olvidará nunca su viaje a Asturias.

Lo mismo les dice a los alcaldes, Al de Soto del Rarco, le preguntó que cuantos años llevaba de alcalde y al decirle que 21, el rey se echó a reír.

El alcalde de Navia dice al rey que su pueblo es el de Campoamor, pero que él es el Puerto de la Vega; replicándole el rey:

—¿Allí murió Jovellanos, verdad? La recepción duró media hora. La gente se agolpaba a la puerta de Palacio.

Han asistido todos los diputados y senadores, incluso los que en Gijón se mostraban disgustados.

Las ropas de la corte, que venían en el «Giralda», han sido desinfectadas en el hospital.

En Bilbao

Se ha reunido la comisión que la Diputación designó para organizar los festejos con motivo de la ida del rey.

Entre los acuerdos tomados figura iluminar la ría, el puerto y el puente Vizcaya; dar premios a las embarcaciones mejor iluminadas; colocar la primera piedra del puerto exterior; celebrar fiestas nocturnas en que tomen parte trenes y tranvías eléctricos; dar una fiesta euskara; disponer visitas a las fábricas, astilleros y minas; y prevenir otros varios divertimientos de carácter popular.

Hay gran entusiasmo entre corporaciones, sociedades y público en general, lo cual hace presumir que el recibimiento hecho al monarca será tan entusiasta como espléndido.

Reuniones socialistas

Los socialistas de los Países Bajos, como los de Alemania, se preparan para celebrar en el próximo mes de Septiembre sus reuniones anuales, los primeros en Zwolle y los segundos en Munich.

En Holanda, el grupo parlamentario ha elaborado ya el programa de las futuras disusiones; se tratará de la organización del partido, y sobre todo de hallar medios para asegurar su existencia, porque, en efecto, su situación financiera nada tiene de halagüeña. Para pagar las deudas contraídas con ocasión de las últimas elecciones legislativas, los socialistas neerlandeses tuvieron que hacer un empréstito de 3.000 florines, reembolsables a razón de 150 florines por trimestre; además, las cuotas voluntarias que ingresarán en la Caja común han disminuido sensiblemente en estos últimos tiempos, por lo que se pretende que los miembros del partido deben imponerse considerables sacrificios pecuniarios, tanto para vigorizar las exhaustas arcas como para sostener su diario «Her Volk», cuyo redactor jefe es el antiguo diputado Mr. Troelstra.

A fin de procurar fondos para continuar la lucha en el terreno político, los jefes no han titubeado en recurrir a un medio que ya tuvo excelente éxito, y que consiste en hacer a todos los miembros del partido obligatorio el ingreso en Caja de la suma equivalente a una hora

diaria del salario, esperando así obtener una suma de 600 florines, modesto capital que pronto se agotará, pero que servirá, según esperan, para cubrir los primeros gastos de la nueva campaña que los socialistas neerlandeses van a emprender en los distritos rurales.

En Alemania, las dos principales cuestiones que figuran en el orden del día del Congreso de Munich, son: una referente a la reforma de las leyes electorales en los diferentes Estados que forman parte de la Confederación Imperial, y la otra, a la actitud de los socialistas respecto al Centro Católico.

En lo concerniente a la cuestión electoral, se tratará de averiguar si los socialistas alemanes, que tanto desean abrir brecha en los distintos «Landtags» del imperio, se aliarán con los liberales y progresistas ó si acudirán a las urnas con sus propias fuerzas, sin el apoyo de ningún partido político.

En cuanto a la actitud que tomarán relativamente al Centro Católico, hay gran divergencia de opiniones: pero se cree generalmente que los congresistas de Munich se decidirán por hacer la guerra a este partido.

Cronica

Contra providencias del alcalde por accidens de Montanejos imponiendo multas caprichosamente, presentaron ayer recurso de alzada varios vecinos de dicho pueblo.

¿Creerá aquél que puede prosperar cuanto se le antoje? Se equivoca.

El alcalde de Montanejos ha nombrado para el cargo de secretario, a un señor recién llegado de la Universidad correccional de Barcelona, suspendiendo a don Pascual Navarro Barroso, persona honradísima y de intachable conducta.

Sin duda dicho alcalde proteje a los compañeros de aulas, aunque él no haya cursado en aquella Universidad, sino en la de San Miguel de los Reyes de Valencia.

Por no haber reintegrado durante el plazo señalado las pertenencias demarcadas y título de propiedad, han sido cancelados por decreto del gobierno civil de la provincia, los expedientes de minas números 768 «La Valenciana», 793, «María», 838, «Cándida» y 855 «Por si acaso».

Se encuentra casi restablecido de la afección que padecía en los ojos, nuestro querido amigo el ilustrado secretario de este ayuntamiento don José Vilaplana.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestros queridos amigos, el ex diputado provincial don José T. Solernou, el alcalde de Nules don Manuel Ripollés, el secretario del juzgado municipal de Cabanes, don Rafael Pelecha y el propietario y ex alcalde de Villarreal don José Mozquita.

Con fecha 1.º de Mayo último y en el Boletín Oficial de dicho mes número 57 se publicó una circular referente a la formación de los apéndices al amirallamiento, base para el señalamiento de cupo para el próximo ejercicio de 1903. La fecha señalada para la presentación de dichos documentos en la administración de

contribuciones era precisamente la de 1.º de Julio próximo pasado, y como quiera que son bastantes los pueblos que no lo han presentado a pesar del mucho tiempo transcurrido, el señor administrador, en circular publicada en el «Boletín Oficial de ayer», les previene que si en el plazo máximo de quince días no lo presentan en dicha oficina, se les impondrá el máximo de multa que a cada uno de los pueblos les corresponda.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Inposiciones a dos por ciento semestral, 3911 pesetas.

Id por intereses acumulados en la quincena anterior 197730.

Reintegros de imposiciones, 22100.0.

Préstamos con garantía prendaria, 3017.

Cancelaciones de estos préstamos, 101480.

Préstamos con garantía personal, 7793.

Cancelaciones de estos préstamos, 3980.

El domingo se reunieron en el Sindicato de riegos de esta capital los representantes de las partidas Estepar, Bova y Marrada y Benadresa, con el fin de acordar la escritura de poderes otorgada anteriormente a la junta directiva.

Endicha reunión se acordó también estudiar el medio como poner fin a las cuestiones pendientes con la sociedad Fomento Agrícola Castellonense.

Nuestro paisano, el notable guitarrista, don Francisco Tarraga, se encuentra en Castellón para pasar una temporada en la ciudad.

Ayer salió para América la familia del exjefe de instrucción de este partido don Nicolás Company, nombrado pa dicha ciudad.

Les deseamos feliz viaje.

El celoso inspector señor Cruz, dió ayer cuenta al señor gobernador, de haber detenido a un desertor que pertenece al batallón cazadores de Estella, llamado Emilio Juan Ferrando, habiéndolo sido puesto a disposición de la autoridad militar.

Los señores alcáides y secretario del ayuntamiento de Chóvar, hicieron ayer efectiva una multa en este gobierno civil, la cual les fué impuesta por demora en el cumplimiento de un servicio.

En el primer tren de mañana marchará a Jaen la distinguida familia del que fue dignísimo gobernador de esta provincia y en la actualidad de la de la mencionada ciudad, nuestro muy querido amigo don Eduardo Ortiz y Casado.

Dadas las muchas relaciones que debido a su afortunado trato se han captado en esta ciudad, será muy sentida la ausencia de tan cariñosa familia.

Lleve feliz viaje.

La reunión que anteayer tenían que celebrar los maestros opositores de esta provincia, se suspendió por ausencia de la mayoría de los señores que componen la Junta.

Los que en la segunda quincena del próximo mes de Septiembre deseen dar validez académica en la Escuela de Veterinaria de Zaragoza a las asignaturas que en la misma se cursan y cuyos estudios se hayan hecho privadamente, presentarán sus instancias en la Secretaría de dicha Escuela en los días laborables del 16 al 31 de Agosto, ambos inclusivos, desde las 8 a las 12 horas. Estas instancias irán dirigidas al M. I. señor Director en papel del sello 11 de un peseta, firmadas de puño y letra de los interesados y en ellas se expresará la asignatura ó asignaturas a que deseen ser examinados y la calificación a que aspiren. Constarán además en dichas instancias, del nombre y edad de los solicitantes, así como el domicilio en esta capital. Los aspirantes que no hayan sido identificados con convocatorias anteriores, quedan obligados a presentar dos testigos de conocimiento, vecinos de esta capital y provistos de igual modo que el interesado de Cédula personal corriente. De los estudios que tengan aprobados en otras Escuelas de Veterinaria, presentarán la oportuna certificación, sin cuyo requisito no serán admitidos a la matrícula no oficial.

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 3.º del vigente reglamento de exámenes y grados, se precisa, para comenzar la carrera de Veterinaria, haber cumplido quince años de edad, tener aprobadas en un Instituto las asignaturas de Castellano y Latín, Geografía, Francés, Aritmética y Álgebra y Geometría y resultar aprobado en el examen en el examen de ingreso que ha de sufrirse en las Escuelas de Veterinaria y que consta de un ejercicio escrito; de otro oral y de otro práctico. De este examen de ingreso estarán dispensados los que posean un título académico.

Los exámenes de ingreso se verificarán en la segunda quincena del mes de Septiembre, y los aspirantes lo solicitarán del Ilmo. Sr. Director de esta Escuela dentro de la segunda quincena del mes actual.

Hernias (Ouebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsos de la matriz, etc. etc.

Llegará a Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos e inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construídos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar un palá al anillo de la hernia mas voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Una noticia interesante y de vital

interés para los agricultores. La ciudad Belgo Alemana en Hospitalet de las mas importantes fabricas de productos químicos para la agricultura que existen en el mundo, ha establecido una agencia general para España en Barcelona, Bailen 17 bajo dirección de don Alejandro Pika pueden dirigirse los agricultores a desear asegurar sus cosechas grandes rendimientos usando el «Ancora» elabora los con mayor en su graduación más alta y aplicables a toda clase de cultivos, Pasa detalles, prospectos e instrucciones al agente en Barcelona.

Los colores nacionales (gran rojo) junto al orillo de las piezas tejidas, es garantía de su buena calidad y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resu ta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL. Durante el día de ayer se inscribieron 3 nacimientos y 2 defunciones. Casamientos, 4.

Boletín religioso

Santo de hoy.—San Dionicio CUARENTA HORAS. Hoy en la iglesia de las Monjas Capuchinas. Se descubre a las diez de la mañana la tumba de la Beata Casimira de la Sierra y se reserva a las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fiecos de esta capital y en el día de ayer: San Francisco, 1325'4 pesetas. Morella, 509'11. San Roque, 72'22. Toll, 8'16. Tenerias, 1'40. Mar, 36'10. Santo Domingo, 6'72. Matadero, 200'99. Alcora, 34'21. Grao, 12'85.

Total, 1.014'31. Anteayer 81'31.

Comisión provincial

En la sesión que celebró ayer tomaron los siguientes acuerdos: Informar al señor gobernador de las cuentas municipales del pueblo de Alboacér, correspondiente al ejercicio económico de 1895 96.

Informar el recurso de Emilio Nols de Cabanes, contra un acuerdo del ayuntamiento de dicha villa, referente al nombramiento de un propietario para tasar los daños de propiedad rústica, en vez de nombrar dos con arreglo a las ordenaciones municipales.

Informar la instancia de Nolas Dasco, reclamado del ayuntamiento de Vinaroz, le pague cierta cantidad por jornales del matadero.

Informar la instancia de don Juan Navarro, contra providencia de la alcaldía de Montanejos, suspendiendo del cargo de secretario municipal del ayuntamiento.

G

GO

Botas y brod

Para señora.

Para niños, e

En este bazar

esmero en la confe

PRODI

Vita

Disti guide con

Estas píldoras, mala digestión, e pérdidas. El que fr necesidad de ningún d. s. animar los esp máticos; limpian el y de todas miserias Nauseas, Flatulenci

moría. Desarregios de ha este alegría, pres contagiosas, alejan

No debe haber fa mayor parte de las se debilitan, la sang uos se resecan y tor vándese una debilita costado y tras vece gusto en la boca y p to, ojos hundidos, e dolor de cabeza, etc cuencias pueden lleg acudiendo a las

Milag

Estas píldoras se TA CENTIMOS cada pósito en Tortosa B unoz Esteller, Morel lona Botica del Doct doude se servirán p onco mediante su in

Resolver una recla misión provincial de ferente al abono de g clusión en el Manicom io de San Sebastián, pabré natural de Ben

Conceder a los cons Veas y Dolores Fue d Liria, el prohibamí sita Modesto Suarez T Y aprobar una cuen invertido en la secretí centísima diputacion, te a mes de Julio últ

Gaceta del

Guerra.—Reales d diendo merced de hab do la Calatrava a don Guzmán, conde de Pa y de Campo Real; y e Santiago a don Alfon Bassacourt, barón de Hacienda.—Real or do que durante la aus for general de la Deud

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA, 46 - CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeguines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17.50 pesetas el par.
 Para señora, también en negro y color, desde 5 a 12 pesetas el par.
 Para niños, en todas clases, desde 1.50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distinguida con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará la buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarrégos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona este alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Resolver una reclamación de la comisión provincial de Guipúzcoa referente al abono de gastos por la reclusión en el Manicomio de San Antonio de San Sebastián, de un demente pobre natural de Benicarló.
 Conceder á los consortes Victoriano Veas y Dolores Fuenbuena, vecinos de Liria, el prohijamiento de la expó-sita Modesto Suarez Taurín.
 Y aprobar una cuenta de material invertido en la secretaría de la Excelentísima diputación, correspondiente al mes de Julio último.

Gaceta del día 10

Guerra.—Reales decretos concediendo merced de habito en la orden de la Calatrava á don Luis de Zayala Guzmán, conde de Paredes de Nava y de Campo Real; y en la Orden de Santiago á don Alfinso Sandoval y Bassacourt, barón de Petrés.
 Hacienda.—Real orden disponiendo que durante la ausencia del director general de la Deuda, le sustituya

el director general de lo Contencioso.

Instrucción pública.—Real orden anunciando concurso la provisión de la cátedra de idiomas, la cátedra de inglés en la escuela superior de Industrias de Tarrasa.

—Real orden disponiendo que los catedráticos de las Universidades de Barcelona y Sevilla, don Jose Domenech y Estapa y don Benito Arroyo y Gil, ocupen en el escalafón los números 210 y 289, disfrutando el sueldo de 3.000 y 4.000 pesetas respectivamente.

—Real orden anunciando á traslación las vacantes de profesor de Pedagogía en los Institutos de Badajoz, Caba, Castellón, Granada, Huesca, Jaén, Jerez, Málaga, Oviedo, Palencia, Sevilla y Teruel.

Audiencia provincial de Castellón

Listas definitivas de Jurados desig-

nados por sorteo para el año de 1903.

Partido judicial de Castellón.—Cabezas de familia.

(Continuación)

- José Chiyeli Gaimé Benleasim.
- José Garía Tárrega, idem.
- Vicente Prades Garbí, idem.
- Dionisio Rubio Llopis, idem.
- José Aragón Gascó, Barriol.
- José Aragón Ariño, idem.
- Juan Balaguer Francisco, idem.
- José Pastor Esteve, idem.
- Manuel Falomir Bernat, Cabanes.
- Vicente Granell, Doménech, idem.
- José Guía Verdoy, idem.
- Rafael Julia Garcés, idem.
- Vicente Boca Salvador, idem.
- Joaquín Sagarra Cuevas, idem.
- Tomás Tomás Castellet, P. Torresa.
- Tomás Roig Soliva, idem.
- Victor Balsa Gil, Torreblanca.
- Juan Falcó Códina, idem.
- José María Falcó Códina, idem.
- Tomás Font Buenc, idem.
- Antonio Mars Alsina, idem.
- Vicente Vilaplana Besó, idem.
- Bautista Sales Alsina, idem.
- Vicente Benet Puchol, idem.
- Juan Ceprió Valls, idem.
- Vicente Julián Marsá, idem.
- Tomás Oliver Gil, idem.
- Vicente Blasco Pastor, Villarreal.
- José Marco Colomques, idem.
- José Cifre Soriano, idem.
- Pedro Isach Flors, idem.
- José Martí Cercós, idem.
- Vicente Mata Menero, idem.
- José Gil Fortuño, idem.
- José Carda Vidal, idem.
- Pascual Peset Gil, idem.
- José Herrero Usó, idem.
- Miguel Cubedo Gil, idem.
- Pedro Amorós Llop, idem.
- José Gil Mezquita, idem.
- José Falcó Bellmunt, idem.
- Tomás Llorens Guiral, idem.
- José Vidal Canós, idem.
- Olegario Roig Gil, idem.
- Vicente Carda Font, idem.
- Ramón Chulvi Vicioso, idem.
- José Ferrer Sauchó, idem.
- José Taurá Ferrer, idem.
- Vicente Llop Ferris, idem.
- Pascual Vicent Ortiz, idem.
- José Avellana Gusull, idem.
- Pascual Llop Rubert, idem.
- José Ordells Renau, idem.
- Pascual Ortells Calvo, idem.
- Pascual Broch Gil, idem.
- Manuel Saura Canós, idem.
- José Menero Usó, idem.
- Tomás Ibáñez Ros, idem.
- Pascual Ruiz Tollols, idem.
- Pedro Balaguer Broch, idem.
- Vicente Renau Ortiz, idem.
- José Miró Balaguer, idem.
- José Beltrán Monzó, idem.

Continuará

Ultima Hora Por Teléfono

De la casa Genaro Corrons y C.
 Colización en Barcelona á las 16:20 de la tarde del día 11.

Interior	27'27
Exterior	00'00
Amortizable	93'90
Nrtes	52'00
Francias	80'65
Alicantes	80'65
Colonial	00'00
Oreusas	28'85
Cubas del 86	00'00
Cubas del 90	00'00
Filipinas	00'00
Adeuas	00'00
Oblig. 5 por 100 Almansa	00'00

PARIS

Exterior	80'95
Interior	72'33

GIROS

Paris	37'15
Londre	31'15

Telegrafo y Teléfono

Como aquí

El gobierno de la republica ha presentado al Congreso los presupuestos y en el mensaje del presidente se dice que en el presupuesto de 1901 habo un «superavit» de 316 000 pesos oro. El proyecto para este año está cuvilado, lo mal dice el mensaje, contribuirá al desarrollo de la riqueza nacional y permitirá disminuir progresivamente los impuestos.

Muerte extraña

En el convento de Capuchinas de Palma de Mallorca ha fallecido después de horribles sufrimientos una religiosa á quien le penetró un gusano por un oído.

Disgusto

Se supone disgustado el ministro de la Gobernación porque muy pocas Corporaciones han contestado la consulta sobre la reforma en el impuesto de consumos.

Generalmente se cree que esto es debido á que la mayoría de los Ayuntamientos hallan difícil sustitución el citado impuesto aparte de que no es la época del calor la más apropiada para serios estudios?

Sobre la rectificación

Ampliando los corresponsales cuanto dijo el señor Silvea al colaborador del «Heraldo de Madrid» señor Garcia Gómez dicen que el jefe del partido conservador aludiendo la prensa solo se refirió á la consecuencia de no dejarse por los periódico de gran tirada y en cuanto á la ley de seguridad la cree muy útil para que la de orden público no sirva únicamente como hasta ahora, por los días de fiesta.

Para el consejo

Madrid 11, 10 n.

Como preparación al consejo de ministros que se celebrará hoy, el duque de Almodovar celebró una extensa conferencia con el señor Sagasta comunicándole impresiones del viaje del rey de las negociaciones con el Vaticano.

Dicese que también ha conferenciado el duque con el Duncío.

Reformas generales

Madrid 11, 10'55 n.

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Montilla se está ocupando en la actualidad de hacer reformas, tanto en lo civil como en lo criminal.

Más visitas

S. M. el rey ha vuelto á visitar esta tarde la fábrica de armas de Trubia. Después visitó á Mieres, donde fué ovacionadísimo en ambas poblaciones.

No hay arriendo

Acabo de hablar con el señor Rodríguez y me ha dicho que es completamente inexacta la noticia circulada de que se iban á arrendar las loterías.

Banquete á alcaldes

El ministro de Agricultura ha dado en Oviedo un banquete á los alcaldes.

Han asistido todos los que allí se encuentran con motivo de la asamblea muchas personas de la alta sociedad y algunos diputados á Cortes.

Se han pronunciado brindis siendo muy aplaudido el del señor Suarez Inclán que terminó con viva á España al rey y á Sagasta.

Más del banquete

El señor Suarez Inclán en su discurso ha prometido que protegerá desde su ministerio á las provincias asturianas.

Consejo de ministros

Madrid 11, 11 n.

Se ha celebrado bajo la presidencia del señor Sagasta.

Se ha acordado: Adquirir postes telegráficos para tender los cables de nuestras posesiones de Fernando Poo.

Han sido aprobados unos decretos del ministro de Gracia y Justicia regulando las costas en los juicios de desahucio.

Otros reorganizando las Juntas locales, provinciales y de Instrucción.

Se ha aprobado el reglamento regulando el cumplimiento de la ley de procedimiento administrativo, fijando competencia para aplicarla á los ayuntamientos, Diputaciones y gobernadores.

Exposición

En el Consejo se leyó también la exposición que los obispos firmaron, respecto á acuerdos que tomados en el último Congreso Católico.

Almodovar

El ministro de Estado que cuando salió de San Sebastian anunció su inmediato regreso, terminado el consejo, ha salido para la ciudad de Montañara.

Reformas del Concordato

Sobre este tema se han ocupado también los ministros en consejo.

Respecto á lo que de él se ha hablado se guarda absoluta reserva.

No obstante, han dicho los ministros que harán pública la discusión que sobre este extremo ha habido en Consejo.

Muñoz.

erés para los agricultores. La adad Belgo Alemana en Rosquin las mas importantes fábricas de ductos químicos para la agricultura que existen en el mundo, ha establecido una agencia general para España en Barcelona, Bailen 17 bajo la dirección de don Alejandro Pík. Alí pueden dirigirse los agricultores para que aseguren sus cosechas con grandes rendimientos usando el guano «Ancora» elabora los con materia su graduación más alta y asimila á toda clase de cultivos, Pídanse folletos, prospectos é instrucciones gratis en Barcelona.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tela, es garantía de su buena calidad y fidelidad de colores.
 Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan esta distinción y su ta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Movimiento de población
 REGISTRO CIVIL
 Durante el día de ayer se inscribieron 3 nacimientos y 2 defunciones.
 Nacimientos, 4.

Boletín religioso
 Hoy en la iglesia de las Madres de las Chinas. Se descubre á las cinco de la tarde á las siete y media.

Resúmenes
 Estado de la recaudación obtenida en los Pieatos de esta capital y Granada el día de ayer:
 San Francisco, 1325'4 pesetas.
 Morella, 509'11.
 San Roque, 72'22.
 Albalat, 8'16.
 Sagunto, 1'40.
 Sagunto, 36'10.
 Sagunto Domingo, 6'72.
 Sagunto, 200'99.
 Sagunto, 34'21.
 Sagunto, 12'85.
 Total, 1.014'31.
 Anteayer 8'1'31.

Comisión provincial
 En la sesión que celebró ayer se acordaron los siguientes acuerdos:
 Formar al señor gobernador civil un expediente de cuentas municipales del pueblo de Albocacer, correspondiente al ejercicio de 1896 y las de Ayólar del ejercicio económico de 1895 96.
 Formar el recurso de Emilio Marqués de Cabanes, contra un acuerdo de ayuntamiento de dicha villa, referente al nombramiento de un solo concejal para tasar los daños de la propiedad rústica, en vez de nombrar un arreglo á las ordenaciones municipales.
 Formar la instancia de Nicolá de Montañara, reclamando del ayuntamiento de Sagunto, le pague cierta cantidad de jornales del matadero.
 Formar la instancia de don Pedro de Navarra, contra providencia de la alcaldía de Montañara, suspendiendo del cargo de secretario interino del ayuntamiento.

Precios de suscripcion

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre—Anuncios y esquelas á precios convencionales

Extracto compuesto de Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO
 en la Exposición Universal de Barcelona.
 Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.
MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.
 Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desordenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se curan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía ó tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.
 Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER



La Mejor **MEDICINA** de Familia.
 Premiado con **MEDALLA DE ORO** en la Exposición Universal de Barcelona.
 Son el mejor purgante natural y único que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, hígado y los desarreglos de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, jaquecas, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.
 Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.
 Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA.
NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK
ANEMIA DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCORBÚTICA, CORVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TIÑA.
PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN
 Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de NIELK. Ventas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables. 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos preclínicos ó con irritaciones pulmonales y bronquiales. 3.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.
ASMA CATARRO, OPRESIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR.
LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN
 Cura el asma atacando los centros productores del mal.
GOTAS CALMANTE DEL DR. KLEIN
 Calman al momento los ataques de asma, por interese que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad. Las GOTAS calman de momento el ataque.
TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN.
 Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por aguda ó crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

Núm sueltos 5 Céntimos

Año VII

Advertencia

Los que viajan por la línea de Vagona, deben atarse á las ventanillas al cruzar el espacio que tren y la barandilla ofrece peligró.

EL COSICO

No hace mucho que el «cosico» con sus fuerzas y candidatura del j... provincia y que... alianza por qué... Y como obra en... nes la indicada ag... el momento de la... todos los medios... los recursos para... que fue su aliado.
 Todos los cosicos más insignificantes consigna de propa... derancia carlista;... tados y senadores... prendieron en la... campaña procuran... maciones. Llegan... foras con la grave... tencia de un feo... conspiración contr... Nación y la esta... Instituciones.
 No desmayaron... se multiplicaron... noticias; y como la... afectar al orden p... posibilidad de que... lizarse, mantenían... un estado de alar... que tenían por favo... fines.
 En el Regiona... blicado muchos art... cando... unas, otras suponi... berales decididos... los partidarios de... ha la aplaudos por... de una vez distra... oficiales... y sus embro... Todo el mundo... sistencia del... de atribuir... partida que se lev...
 El...
 1900